
Le magazine d’une ville solidaire • Octobre 2013 • # 104

La ville nature



- 2 - - 3 -

Sommaire
Août / septembre à Montataire 2 / 3

Éditorial du maire 3

Notre ville  Semaine bleue  / Les richesses en question 4

Travaux Les travaux du mois  5

Vie intercommunale La Picardie innove pour la planète 6

  Ma ville monde Ici en Palestine 7

Artisans du service public C'est du propre ! 8

Dossier La ville au naturel 9 / 12

Culturel Voyage dans le temps avec Mémoire-Vive ! 13

Portrait Barkaï Hamid Barkaï 14

Rétroviseur Les lavoirs de Montataire / État civil 15

Tribunes libres 16

Le courrier du maire / Élections 2014 17

Ma ville sportive Allez les filles ! 18

Agenda / brèves 19

8 septembre Brocante sur le stade Marcel Coene organisée par le FC Montataire

25 août Commémoration de la libération de la ville

29 août Spectacle de fin de session des accueils de loisirs Pierre Legrand

7 septembre Forum des associations à la salle Armand Bellard

26 août Clôture de la fête foraine avec le tirage de la tombola

7 septembre Remise des prix aux montatairiens lauréats du concours de fleurissement 2013

Ao
ût

 /
 s

ep
te

m
br

e 
à 

M
on

ta
ta

ir
e

Disponible sur

Canal 101 & Montatai
re

.fr



- 2 - - 3 -

Madame, 
Monsieur,

ous aurions parfois ten-
dance à l’oublier mais si 
nous vivons en ville, dans 

une agglomération très urbanisée, 
Montataire a su préserver et dé-
velopper des espaces naturels qui 
rappellent que l’être humain a tou-
jours besoin pour vivre d’être en 
harmonie avec la nature. Que ce soit 
le parc urbain, le bois communal, les 
berges du Thérain, la future coulée 
verte et l’aménagement du bois Godart, le haut ou le bas de la ville, 
partout existent ces endroits de détente, de respiration.
Le plan local d’urbanisme (PLU), adopté par le Conseil municipal, 
marque aussi très clairement la volonté des élus de sauvegarder 
les terres agricoles, l’activité agricole sur notre ville. Sans ce tra-
vail des exploitants, pas… de nourriture, pas non plus d’espaces 
entretenus et vivants.
Au moment où la situation économique et sociale est si difficile, 
si dure avec les femmes, les hommes, les familles, situation à la-
quelle nous ne devons pas nous résigner, il est utile de permettre 
à chacune, chacun de profiter de la nature, de se cultiver avec Le 
Palace, nos bibliothèques ou l’Amem, pour se mettre en capacité 
d’agir sur sa vie.
Les entreprises Still et Goss sont encore au cœur de nos préoccu-
pations et il est clair que sans changement de politique industrielle 
au niveau national nous risquons de connaître d’autres difficultés. 
Encore une fois rien de fatal à la casse ; des projets de reprise 
existent, notre ville, notre agglomération ont des atouts importants 
pour le développement, la réponse aux besoins et l’emploi qui est 
un droit constitutionnel si gravement bafoué.
C’est dans un tel contexte que nous allons entamer en octobre et 
ce jusqu’en décembre, les réunions et rencontres de quartier pour 
la préparation du budget municipal 2014. Nous voulons encoura-
ger la réflexion à partir de cette idée simple : et si nous avions les 
moyens de répondre aux besoins, quels services développerions-
nous, quels investissements engagerions-nous ? Comme chaque 
année nous souhaitons la participation la plus large des habitants 
de notre ville à cette élaboration commune du budget et je vous 
donne donc rendez-vous dans une des réunions ou rencontres à 
venir.
Vous pouvez aussi vous exprimer par écrit, tous les avis, toutes les 
propositions sont les bienvenus.
Bien vivre dans une ville comme la nôtre c’est bien tenir tous les 
éléments de la vie entre nature, travail, logement, éducation – for-
mation, culture, santé… et implication – participation. 

Jean-Pierre Bosino
Maire de Montataire

N
24 août Spectacle sur la fête foraine avec le sosie de Claude François

29 août Spectacle de fin de session des accueils de loisirs Pierre Legrand

7 septembre Visite de la ville avec Monsieur le Maire 
pour les nouveaux habitants de notre commune

7 septembre Remise des prix aux montatairiens lauréats du concours de fleurissement 2013
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ette initiative placée sous le 
signe de la solidarité et du 
lien intergénérationnel associe 

des moments festifs, d’échanges, et 
de rencontres culturelles très variées.
Les services municipaux sont mo-
bilisés ainsi que de multiples parte-
naires pour contribuer à la réussite 
de ces événements.
Initiation aux premiers secours 
lorsqu’un malaise survient (avec les 
sauveteurs de l’Oise), mesures de 
prévention pour garantir la tranquillité 
(avec les ASVP et la police), débat sur 
la santé, l’hôpital et le dérembour-

sement des médicaments, avec le docteur 
Loïc Pen, Médecin urgentiste à l’hôpital de 
Creil, les moments de rencontres proposés 
ne manquent pas.
La détente et le plaisir d’être ensemble 
ne seront pas oubliés, puisque un caba-
ret lecture sera proposé par l’association 
“Femmes solidaires”, ainsi que la visite 
guidée du Parc urbain et de ses aménage-
ments, une grande “chasse au trésor” tout 
un après-midi, et une promenade décou-
verte sur les champignons, avec l’associa-
tion mycologique.
Le point d’orgue de cette semaine bien rem-
plie : une pièce de théâtre, “votre maman”, 

au Palace, ainsi que la propre création des 
retraités qui sera présentée au public et  
intitulée “pour votre santé, riez !”
Enfin, et ça n’est pas la moindre des choses, 
une inauguration symbolique du futur Éhpad 
de Montataire, pour lequel les habitants se 
mobilisent afin d’obtenir les financements, 
est prévue mardi en fin d’Après-midi.
Décidément les retraités donnent l’exemple : 
pour garder “bon-pied bon- œil”, il faut  
savoir cultiver le plaisir, la curiosité et  
l’action pour se faire entendre.
Pour connaître dans le détail le programme 
et les horaires : tél 03 44 64 45 66 ou sur le 
site internet de la ville www.montataire.fr 

e temps de la concertation 
sera resserré cette année. 
Les réunions de quartiers se 

concentreront de la mi-octobre à la 
mi-décembre. Le grand débat public 
- le débat d'orientation budgétaire 
- aura lieu le lundi 3 février 2014, 
pour un vote du budget au Conseil 
municipal le 24 février 2014. Cette  
année encore, la municipalité souhaite  
aborder toutes les questions relatives 
à la gestion de notre ville ; état des 
ressources financières, priorité des 
investissements, niveau d’endette-
ment et prise en compte des besoins 
réels des habitants. Cette année  
encore, par le biais de ces concerta-
tions, il ne s'agira pas de se résoudre 
à une caricature de “la gestion de la 
pénurie”. Dans un contexte écono-
mique et social difficile – avec sur 
le territoire les situations des sites 
industriels “Goss” et “Still” - les ha-
bitants sont invités à intervenir et à 
enrichir les perspectives qui pour-
ront permettre de répondre à leurs 
propres besoins.

Nombre de pistes pour-
ront être évoquées, dont le 
maintien de l'emploi et de la 
production sur le territoire, 
la fiscalité des collectivités, 
l'intervention citoyenne... 
toutes les questions qui 
peuvent permettre de re-
mettre à plat la question de 
la production de richesse 
et de leurs bonnes utilisa-
tions. 

Semaine bleue : Le plaisir, 
le débat et l’action

Les richesses en question

C

L

La “semaine bleue” cuvée 2013, qui aura lieu du 7 au 12 octobre, propose cette année encore de  
multiples rendez-vous aux séniors de notre ville

Comme chaque année, la municipalité lance les réunions de quartiers afin de 
débattre et de construire du budget de la ville. 

Dates des réunions publiques

Mardi 15 octobre – 18h30 : Centre de loisirs

Jeudi 24 octobre – 18h30 : RCCEM

Mardi 29 octobre – 18h30 : École Frédéric Joliot-Curie

Mardi 5 novembre – 18h30 : Salle de la Libération

Jeudi 7 novembre – 18h30 : École Danièle Casanova

Mardi 12 novembre – 18h30 : Salle Elsa Triolet

Mardi 19 novembre – 18h30 : École Maurice et Lucie Bambier

Vendredi 22 novembre – 18 h30 : École Henri Wallon

Mercredi 27 novembre – 18h30 : École Paul Langevin

Mardi 3 décembre – 18h30 : Fonds de Montataire

Jeudi 12 décembre – 18h30 : Résidences Hélène

Si j'étais
riche !

Si j'étais
riche !

Et si on répartissait 
les ressources 

autrement ?

Rendez-nous
ce que vous 

nous avez volé !
Nouvelle entrée à l'école Frédéric Joliot-Curie
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Semaine bleue : Le plaisir, 
le débat et l’action

Les richesses en question

Les travaux du mois…
STAC
modification de la ligne A 
(Montataire-Creil-Hôpital) 
Suite à des travaux d’assainissement dans 
la rue de Gournay à Creil : Des travaux  
d’assainissement dans la rue de Gournay à 
Creil et la rue des Usines, à Creil également, 
doivent débuter courant Octobre. Pendant la 
période des travaux (octobre 2013 pour la 
rue de Gournay et de janvier à février 2014 
pour la rue des Usines), la ligne A du STAC 
(Montataire-Creil-Hôpital) sera déviée.  
Plusieurs itinéraires sont à l’étude et seront 
discutés avec les riverains et les utilisateurs 
de la ligne, préalablement aux travaux. Une 
communication sera ensuite faite dans les 
bus et sur les arrêts.

Reprise de la rue 
Jacques Duclos
Des travaux vont avoir lieu dans la rue 
Jacques Duclos, dans sa partie comprise 
entre le carrefour avec la rue Romain  
Rolland et le carrefour avec la rue Hérouard 
Rodier. Ils se dérouleront du 21 au 31  
octobre 2013. Ces travaux consisteront en 
un rabotage de la chaussée, une réalisation 
de purges ponctuelles, la reprise ponctuelle 
de caniveaux, la remise à niveau des acces-
soires de voirie et l’application d’un béton 
bitumineux en finition sur la chaussée. Une 
réunion d’informations et d’échanges avec 
les riverains aura lieu courant octobre. 

Cité Louis Blanc
Perturbations de début 
d’année scolaire
Les travaux d’aménagement ont été réali-
sés aux abords immédiats cité Louis Blanc. 
Ceux-ci ont fait l’objet  comme dans chaque 
projet de la ville, d’une large concertation. 
Afin d’éviter des problèmes de sécurité 
pour les enfants se rendant à l’école 
Frédéric Joliot-Curie (stationnement 
anarchique en double file dans la 
rue Louis Blanc…), il a été conve-
nu que nous séparions les flux 
d’entrées dans le groupe sco-
laire Frédéric Joliot-Curie. Un 
accès direct à la maternelle 
du groupe scolaire Frédéric 
Joliot-Curie a été réalisé, au 
fond de la cité Louis Blanc. 
Bien entendu, l’accès au 
groupe élémentaire était 
maintenu sur la rue Louis 
Blanc. Suite à un malenten-
du, les enfants fréquentant 
la maternelle et l’élémentaire 
rentrent aujourd’hui, unique-
ment par l’entrée Cité Louis 
Blanc. Cette situation va être 
réglée dans les tous prochains 
jours, afin de revenir à ce qui était 
prévu et qui doit permettre de répartir 
les véhicules sur la rue Louis Blanc et la 
cité Louis Blanc. 

Informations

Services techniques de la ville

Rue André Ginisti

Tél. : 03 44 64 45 45 - Fax : 03 44 64 45 46

Horaires d’ouverture : 

du lundi au vendredi 

de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30.

Reprise de la voirie à la cité Louis Blanc

Nouvelle entrée à l'école Frédéric Joliot-Curie
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La Picardie innove 
pour la planète

u 1er juin au 13 octobre, à travers un 
vaste programme de conférences et 
de débats, de visites pédagogiques, 

de chantiers et d’ateliers pratiques, de 
jeux et de spectacles pour les enfants, les  
isariens découvrent des actions exem-
plaires mises en oeuvre sur leur territoire.
Les Initiatives Régionales pour l’Environ-
nement donnent l’occasion aux entreprises 
de la Région de montrer leur savoir-faire et 
leur capacité à produire tout en respectant 
l’environnement.
Ne manquez pas les derniers rendez-vous 
de cette belle opération.

> Samedi 5 octobre
Protégeons notre planète
•  De 10h à 12h : nettoyage, ramassage 

et tri des déchets sur la plaine et dans 
le bois communal. Rendez-vous au gros 
chêne du bois communal.

•  De 14h à 16h : nettoyage, ramassage et 
tri des déchets sur les berges du Thérain. 
Rendez-vous au local associatif du ca-
noë-kayak, avenue Guy Mocquet

Pas de réservation nécessaire. Accessible 
aux personnes à mobilité réduite. Prévoir 
vêtements et chaussures adaptés à la météo.
Renseignements : Ville de Montataire
Services techniques - 03 44 64 45 45

> Dimanche 6 octobre
 Vive l’éco
Vide grenier avec animations autour du  
recyclage du tri, des produits naturels, des 
déplacements à vélo, de jeux picards. De 6h 
à 19h, Creil - Place du champ de mars
2€ le mètre pour les exposants. Possibilité 
de restauration. Accessible aux personnes à 
mobilité réduite.
Renseignements : Association Femmes 
sans frontières - 03 44 24 27 80

> Dimanche 6 octobre
Pour une consommation responsable
Parcours didactique avec jeu concours 
dans la ville. Exposition et spectacle de rue.  
Pas de réservation nécessaire. Possibilité 
de restauration.
De 14h30 à 16h30, à Bulles
Rendez-vous à la salle derrière la mairie 
Renseignements : Association La bulle d’air 
06 69 64 41 41

> Du lundi 7 au 
samedi 12 octobre
Comment faire des économies d’énergie et 
lutter contre les changements climatiques ?
Sécheresse, canicule, accès à l’eau potable, 
recyclage des déchets, pureté de l’air, éner-
gies fossiles ou renouvelables. Autant de 
sujets, exposés sans parti pris, qui intéres-

sent tout le monde, enfants comme adultes.
Réservation nécessaire. Possibilité de  
restauration.
De 9h à 12h et de 13h30 à 18h, à Creil
4 bis rue Henri Dunant
Renseignements : Centre Georges Brassens 
03 44 24 54 64

> Samedi 12 octobre
Les Cler’onnements Durables.
Salon, forum, conférences, ateliers et mu-
sique! Autour des 4 éléments et des 4 sai-
sons : faire le tour des initiatives locales de 
l’environnement (troc’plantes, ateliers de 
récupération, land’art, cosmétiques bio...).
Pas de réservation nécessaire. Accessible 
aux personnes à mobilité réduite. Prévoir 
tenue de marche et paniers, sacs ou cabas.
De 9h à 15h, à Clermont
Départ du Centre Socioculturel, 
59 rue Wenceslas Coutellier
Renseignements : Centre Socioculturel de 
la mairie de Clermont - 03 44 19 23 44 

La Picardie est une terre de contraste. Agriculture, industrie et loisirs se côtoient sur des distances res-
serrées. Transitions énergétiques, nouveaux modes de productions, bonnes pratiques, les “Initiatives 
régionales pour l'environnement” nous donnent encore à voir des enjeux qui nous attendent.
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epuis 24 ans, notre ville est la  
première ville au monde à avoir eu 
l'audace et le courage de prendre 

la responsabilité de se jumeler avec le 
camp de réfugiés palestiniens de Dheisheh 
prés de Bethléem. C'est dans ce cadre que 
du mercredi 28 août au dimanche 1er sep-
tembre, une délégation composée d'une 
dizaine d'élus et d'habitants de Montataire 
se sont rendus sur place à la rencontre des 
réfugiés palestiniens du camp de Dheïsheh.
Cette délégation emmenée par Jean-Pierre 
Bosino, le maire avait principalement pour 
but de renouveler la convention partenariale 
entre le camp de Dheïsheh et la ville. 
Un objectif concrétisé au travers d'une 
signature entre Mohamed Laham (1er dé-
puté palestinien originaire d'un camp de 
réfugiés), président du comité populaire et 
maire et le maire de Montataire.
Mais la délégation a également mis sur rails 
de nouveaux projets pour l'avenir toujours 
en partenariat avec le camp comme la 
création par les artisans palestiniens d'ob-
jets comme un porte-stylo en bois d'olivier 
sur lequel serait inscrit les principales dates 
du jumelage Montataire-Dheisheh.
La délégation a surtout pu profiter de ce sé-
jour pour constater sur place les conditions 
de vie des réfugiés palestiniens qui conti-
nuent de se détériorer avec l'accroissement 
de la colonisation et le mur de la honte.
Également au programme de ce séjour 
de nombreuses rencontres avec des réfu-
giés et notamment la femme de Marwan  

Barghouti, cet élu palestinien emprisonné 
depuis 11 ans ans par Israël, devenu  
citoyen d'honneur d'une quarantaine de 
villes françaises comme Montataire et dont 
la photographie trône sur notre mairie en 
attendant sa libération.
Le maire a également tenu à aller présen-
ter ses condoléances au père de Mohamed 
Labjoub, jeune homme de 20 ans qui était 
déjà venu à Montataire il y a quelques an-
nées au cours d'un programme d'échange 
et qui a malheureusement été tué par balles 
par des militaires israéliens, le 26 août  
dernier après avoir jeté des cailloux sur un 
tank. Tous les membres de la délégation 
ont été saisis par le “courage et la dignité” 
de ce peuple emprisonné par un mur de 
plus de 700 km de long et de 9 mètres de 

hauteur dont ils ont fait à grand coups de 
peintures aérosols un espace d'expression 
artistique et une ode à la liberté. 
Les membres de la délégation ne manquent 
pas de superlatifs pour décrire l’accueil qui 
leur a été fait sur place : “formidable”, “très 
chaleureux”, “incroyable”...
“C'est un peuple qui donne tout alors qu'il 
n'a rien !”, c'est par cette maxime que le 
co-président de l'AJPF résume l’accueil 
des Palestiniens : “Tout ce qu'ils souhaitent 
c'est qu'on les écoute et qu'on s'intéresse 
à eux, ils veulent avoir le droit d'exister... 
savoir qu'ils ont des frères et des amis 
de l'autre côté de la Méditerranée est très  
important pour eux... C'est un véritable 
signe de reconnaissance !” 

D

Ici en Palestine
Début septembre, une délégation montatairienne est partie à la rencontre des réfugiés palestiniens du 
camp de Dheisheh avec lequel notre ville est jumelée.

Montataire - Dheisheh, une amitié renouvelée

Le combat des palestiniens se prolonge sur le mur du camps d'Aïda
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alles de sports, bibliothèques, les  
bâtiments administratifs (mairie, 
mairies annexes, services de la 

ville), les écoles... si ces bâtiments sont 
entretenus et propres c'est grâce au travail 
de toutes ces femmes. Elles commencent 
tôt le matin, vers 7h30, avant que les bâ-
timents ne soient occupés et travaillent 
encore quand les installations se vident. 
Des horaires spécifiques à ces taches, mais 
dont elles semblent tirer certains avantages 
comme nous l'indique Myriam Mouloudj, 
employée depuis 1998 ; “Les horaires 
nous permettent d'avoir une bonne pause 
l'après-midi. C'est un plus pour s'occuper 
des enfants”.
Il s'agit d'un travail dur, qui use les corps et 
dont la prise en compte de la pénibilité a fait 
son chemin depuis dix ans. À Montataire, 
c'est en 2002 que les équipements des 
agents et les méthodes de travail ont été 
revus pour soulager les dos de mouvements 
ou de charges inadaptées.
Pascal Bioletti, responsable du service, 
nous explique les modifications qu'il a  
apporté ; “Nous avons renouvelé l'ensemble 
du matériel et installé des “binômes”. 
Chaque équipe a pu disposer d'un chariot 
d'entretien et nous avons mis en place le 

“lavage à plat” ainsi que des seaux 
avec un essoroir intégré. Nous 
avons ainsi grandement réduit les 
maladies dues aux troubles mus-
culaux squelettiques (TMS)”.
N'empêche, chaque jour il faut  

y revenir, laver, rincer, faire briller et faire la 
chasse à la poussière. Si les agents s'atta-
chent toutes à ce que le travail soit impec-
cable - on juge vite d'un endroit propre ou 
non - le métier peut aussi user moralement. 
L'ambiance de travail est bonne et comme 
pour tous les métiers durs, ces femmes 
sont soudées et s'entraident, et elles  
tirent chaque jour quand même une certaine  
satisfaction dans la réalisation d'un travail 
bien fait.
Reste le manque de considération qu'elle 
ressente par moment. Comme si la propreté 
allait de soi, comme si elles ne la réali-
saient pas chaque jour. Dominique Lebihan, 
dans le service depuis 1981, nous confie ; 
“Certains jours on nous dit : “Tiens, vous 

faites les poussières aujourd'hui ?”. Nous 
le faisons régulièrement, c'est comme si 
cela était un événement ! C'est un peu dé-
courageant que l'on ne remarque pas notre 
travail.”
Il y a plus, comme nous le rappelle Pascal 
Bioletti : “Les agents sont là pour faire de 
l'entretien et pas du décrassage !”. Oui, 
le plus important pour ces femmes, c'est 
que l'on respecte leur travail et que chacun 
fasse attention aux différentes installations. 
Une attention qui va jusqu'à la réflexion sur 
les équipements eux-même : “À force d'y 
travailler, on verrait bien un nouveau coup 
de peinture par ci par là, un revêtement à 
changer... Au delà de la propreté nous sou-
haitons vraiment que tous les équipements 
soient accueillants”. 

Avec 45 agents d'entretiens, le service entretiens ménagers constitue une part importante des agents de 
notre ville. Composé presque exclusivement de femmes, il œuvre tout au long de l'année à la propreté inté-
rieure des équipements.

C'est du propre !

S

Pascal Bioletti

Miriam Mouloudj

Dominique Lebihan et Nathalie Olivar
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La ville au naturel

'abord il y a la topographie.  
Montataire est une ville avec 
beaucoup de dénivelé, qui suit 

la vallée du Thérain. L'ancienne ville et 
les sites de productions se concentrent 
près de la rivière et peu à peu dans le 
temps, la ville a gagné les coteaux et les  
hauteurs, sur la plaine. Cette longue 
évolution – sur près de cinquante ans –  
a vu nombre d'étapes, et à chaque  
période les réflexions pour associer  
urbanisme et espaces “verts” ont conduit 
les différentes mandatures à intégrer les 
circulations, les espaces naturels, les  
circuits pédestres dans un ensemble  
cohérent. Cette année, la ville a établi 
son Plan Local d'Urbanisme. Un docu-
ment important puisqu'il synthétise les 
anciens documents réglementaires tout 
en présentant les orientations pour les 

dix prochaines années. Un volet important 
concerne l'urbanisme “vert”, un volet en-
vironnement (voir p.12).
Ce volet est intéressant puisqu'il cherche 
a renforcer l'existant, et à développer de 
nouveaux espaces, pour une ville plus 
en phase avec la nature et pour des  
cheminements qui nous font “respirer” - 
au propre comme au figuré - .
Quelles sont ces orientations ? “Protéger 
les espaces naturels / Mettre en place une 
coulée verte, lien entre les deux corridors 
forestiers / Préserver et développer des 
espaces verts de cœur de ville,support de 
la coulée verte / Conforter la présence des 
jardins familiaux, permettre leur création / 
Préserver une agriculture garante du 
paysage.” Là encore, le plus simple est 
suivre l'implantation “logique” de notre 
ville, pour qu'elle s’inscrive harmonieuse-

ment dans le paysage : partir du plateau 
agricole, par les chemins communaux, 
en face du quartier des Martinets puis 
prendre “la coulée verte” jusqu'au bois 
Godart, de là descendre jusqu'à la val-
lée du Thérain en passant par les vignes, 
puis rattraper le Parc urbain du Prieuré... 
ou bien, traverser le bois communal puis 
reprendre “la coulée verte” et rattraper 
les cheminements forestiers vers Saint-
Vaast-lès-Mello ou Cramoisy.
Et à chaque espace ses logiques ; agricul-
ture sur le plateau, espaces verts ammé-
nagés en ville, espaces naturels renforcés 
et développés pour les bois et les parcs. 
Et à chaque espace correspond une faune 
et une flore prises en compte, que vous 
pourrez voir si vous regardez. 

D

Toute ville du bassin Creillois présente - pour les personnes extérieures au territoire - une image 
de ville industrieuse où la dimension naturelle semble peu présente. Ce n'est pourtant pas le cas. 
Avec ce dossier nous voulons revenir sur un aspect important de notre ville ; notre environnement, 
la nature.
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Les pieds sur terre…

Un des grands axes de la ville est la préservation et la consolidation des espaces agri-
coles. Sur le plateau, six agriculteurs cultivent les champs. M. Roussillon est le dernier 
agriculteur résidant sur la commune et continue de faire vivre une tradition, un métier.

vec 320 hectares, l'exploitation de 
Bernard Roussillon constitue une 
ferme de taille moyenne. Il cultive 

essentiellement des céréales et de la  
betterave sucrière.
Tout commence avec son arrière grand-
père à une époque où il y avait beaucoup 
d'agriculteurs sur la ville. Les petites  
parcelles sont légion à un moment où la  
population est essentiellement agraire. Au 
fil du temps, l'industrie attire de plus en 
plus la main d’œuvre et, de successions 
en regroupement de parcelles, le nombre 
d'agriculteurs se restreint fortement.
La mécanisation et l’agriculture intensive 
finissent d'achever le processus jusqu'à 
aujourd'hui.
Bernard Roussillon est de la quatrième 
génération. Il commence à travailler dès 
ses quatorze ans et incarne cette généra-
tion charnière qui a vu la grande révolution 
“verte”. Mécanisation, engrais et traite-
ments chimiques des sols, tout est fait pour 
maximiser les rendements.
Il a pris sa retraite récemment et laisse 
les rênes de l'exploitation à son fils et à sa 
belle fille, mais comme son père de 81 ans, 
il ne peut s’empêcher de remonter sur le  

tracteur car le métier d'agriculteur reste  
indissociablement lié à la vie sur l'exploi-
tation ; on ne compte pas le travail, ni les 
horaires, et même à la retraite on ne peut 
s'empêcher de donner un coup de main.
Bernard Roussillon, comme son père l'a été, 
est président de la société de chasse de 
Montataire. Il ne s'agit pas simplement d'un 
loisir qui viendrait en complément. L'asso-
ciation prolonge le travail “paysager” qu'in-
duit l’activité agricole sur le territoire ; c'est 

sur ses terres que l'association chasse,  
il veille donc à ce que les différents  
chemins communaux soient respectés, 
que les espaces boisés restent praticables 
et entretenus, et comme chaque année, 
avec les sociétaires, il organise une grande  
journée de nettoyage de la plaine et des 
bois - voir journée du 5 octobre - .
Là encore, les orientations décidées par la 
ville tendent à s'enraciner dans l'activité 
agricole du territoire. 

“La coulée verte”, c'est parti !

Les travaux ont commencé. Cet ensemble paysagé s'étirera des habitations “les  
Champarts” en face de la rue des Martinets et se poursuivra dans le champ, le long de 
l’avenue Anatole France, pour se terminer à l’entrée du stade Armand Bellard.

appelons que le projet aurait dû se 
concrétiser dès 2012, mais pour 
des raisons budgétaires, les travaux 

n'ont pu débuter que cette année. L’idée 
reste de concrétiser la rencontre entre la 
ville et la campagne qui malgré leur grande 

proximité sont aujourd’hui brutalement 
séparées par le talus. Dès le départ il ne 
s'agissait pas de réaliser un parc mais bien 
un espace naturel dans lequel les habitants 
pourront se promener.
Ce projet qui s’ancre dans une continuité de 
développement de la Ville – déjà cinq réu-
nions de concertation avec la population ! 
- puisqu’il y a déjà la présence d’une véri-
table “ceinture verte” autour de Montataire 
avec notamment la promenade paysagère, 
les jardins partagés et le Bois Godard que 
nous abordons dans ce dossier… Ce projet 
vient donc en complément de cette “cein-
ture naturelle”. 

A

R

Benard Roussillon au volant de son engin de levage

Première section des travaux de la “coulée verte”
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Le bois Godart se transforme !

Il s'agit d'un projet qui a vu le jour l'année dernière. La première réunion de concertation 
avec la population a eue lieu à la rentrée 2012. Après un an, et quelques réunions  
supplémentaires le bois Godart se concrétise.

e bois Godart est inscrit depuis long-
temps dans le paysage de la ville. Un 
espace mixte de bois et de prairies, 

un espace naturel qui en dehors d'un  
petit enclos pour la pratique de l'équitation 
n'a été que peu exploité. Il se situe dans 
un triangle compris entre les rues Romain 
Rolland, Louis Dondeyne (continuité sur la 
Cavé d'Angy) et la route des Chères Vignes.
Juste en face du collège, et central en cœur 
de ville, il a toujours été traversé par les 
montatairiens et comprend déjà un certain 
nombre de chemins. C'est autour de cet 
aspect central que le projet a été pensé ; 
un endroit pour flâner et se détendre, avec 
plusieurs espaces à l'intérieur même de  

celui-ci, pour créer les transitions entre le 
haut et le bas de Montataire.
D'abord il y a à proprement parlé le  
petit bois - déjà constitué - qui longe la rue  
Romain Rolland, en haut de la petite falaise. 
Suite à un diagnostic de l'Office National 
des Forêts, il a été nettoyé pour garder les 
essences d'arbres et de plantes utiles et 
naturelles. L'objectif n'est pas d'en faire un 
bois dégagé, propre à l'exploitation ou trop 
aéré ; les chemins seront aménagés pour 
faciliter les circulations mais le caractère 
naturel sera préservé avec des arbustes qui 
permettront aux oiseaux de nidifier et de se 
nourrir.
 

Ensuite, du collège, jusqu'au quartier  
résidentiel des Chères Vignes, les zones 
de prairies seront partiellement boisées et 
organisées en terrasses. L'espace le plus 
proche du lycée sera plus dense en arbres 
et constituera une première zone ombrée. 
Conçu pour la détente, il pourra accueillir 
les familles à la recherche d'un coin tran-
quille et permettra une zone de rencontre 
pour les collégiens protégée des circula-
tions de la rue. Plus bas, un espace de prai-
rie type “clairière” ; cet espace plus dégagé 
pourra permettre des activités de plein air 
qui exigent plus d'espace. Celle-ci sera tout 
de même dépourvue de tout équipement 
“en dur” afin de préserver le caractère  
naturel de l'ensemble. Juste en contre 
bas, un chemin vous amènera à un magni-
fique panorama qui vous donnera une des 
plus belle vue sur Montataire. Cet espace 
aménagé devrait être équipé d'une table 
d'orientation.
Enfin, juste au-dessus du quartier des 
Chères Vignes – qui porte ce nom puisque 
anciennement poussait de la vigne à cet 
endroit – juste en bas du panorama, s'éten-
dront... des vignes ! Un espace ouvert qui 
devrait, par le portage d'une association, 
produire le “vin de Montataire”.
Début des travaux en 2014, pour une pre-
mière impression l'été prochain. 

L'est de la ceinture verte

En dehors de petites parcelles, le bois situé à l'est de la 
ville appartient à la collectivité. Cette longue langue de 
végétation s'étend du château jusqu'à la limite nord du 
territoire communal et marque une délimitation naturelle 
avec la ville de Nogent-sur-Oise.

à encore, il s'agit d'un bois naturel. 
Aucune exploitation forestière, un 
fauchage des chemins est fait ré-

gulièrement mais le sous-bois se constitue 
et se régénère de lui-même. En dehors de 
l’abattage des arbres dangereux et de la 
réintroduction d'arbuste pour les oiseaux, le 
bois est donc brut. Seule la falaise du côté 
du quartier des Fonds de Montataire a été 
complètement reprise il y a dix ans ; exploi-
tée en carrière, elle était dangereuse pour 

les promeneurs car très à pic et impropre à 
la recolonisation naturelle. Grâce à un astu-
cieux terrassement, les premiers arbustes 
ont repris sur la pierre et aujourd’hui les 
arbres masquent totalement les escarpe-
ments.
Si vous faites attention, vous rencontre-
rez de nombreux animaux, notament les  
espèces d'oiseaux communs à la forêt. 
N'hésitez pas à vous y promener. 

L

L

Le bois communal

Christophe Canut, responsable des espaces naturels sensibles, présente le projet.
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Le parc du Prieuré

Inauguré il y a près de dix ans, ce parc est très populaire. Les différents plans d'eau, son 
parcours pédestre accessible aux personnes à mobilités réduites (PMA), les nombreuses 
ballades et les différents coin de pique-nique en font un lieu qui concentre les possibilités.

as facile d'imaginer, il y a dix ans, 
ce que le parc offre et amène au-
jourd'hui. À la base il s'agit d'une 

simple carrière que l'ancien exploitant 
s'était engagé à remettre en état à son  
départ. Le trou laissé par l'exploitation 
a été enroché afin que les berges soient 
dessinées et maintenues dans le temps 
et les eaux d'infiltrations et les sources 
ont fait le reste. Reste la savante alchimie 
opérée par le service des espaces natu-
rels et l'association des martins pêcheurs. 
Petit à petit, ils ont réintroduit les espèces 
qui constituent la faune et la flore actuelle 
et créent les espaces nécessaires à leurs  
développements. Plusieurs mares interdites 
à la pêche et préservées des cheminements 
permettent aux oiseaux migrateurs et 
autres batraciens de se reproduire. L'étang 
régulièrement empoissonné a su trouvé une 

concentration et une diversité de poissons 
que les pêcheurs affectionnent. C'est cette 
eau très pure, puisqu'issue directement 
du sol sous l'étang, qui permet une telle  
richesse et un biotope de tout premier plan. 
On retrouve des espèces qui l'indiquent – 
les marqueurs biologiques – tel que des 
moules d'eau douce ou des écrevisses. 
Une eau très pure, et très froide, avec des  
courants et des températures qui varient 
très rapidement ; c'est pour cela que l'étang 
est dangereux et interdit à la baignade.
En plus des différents promeneurs et des 
familles qui profitent des berges, le Parc du 
Prieuré accueille de plus en plus de mani-
festations ; journée de l'environnement, fête 
du jumelage avec Finsterwalde, manifesta-
tions sportives...
Si vous ne le connaissez pas, faites-en le 
tour, vous serez surpris. 

Les clefs de l'urbanisme vert
L'homme façonne et organise son environnement. Les espaces naturels à Montataire 
sont pensés et organisés en lien avec les logiques naturelles... et les contraintes de 
l'activité humaine.

our développer les espaces naturels, il va de soi qu'on ne 
va pas à l'encontre de la nature. À Montataire, les élus et 
les cadres techniques se sont appuyés sur l'existant pour 

consolider les logiques liés au territoire et créer de nouvelles pas-
serelles. C'est ainsi que l'idée de renforcer les bois en bordure de 
la ville ont amené le concept d’emménagement de ceinture verte.
Ensuite deux axes structurant qui traversent la ville ; la vallée du 
Thérain et ses berges, jusqu'au Parc du Prieuré, et la fameuse 
“coulée verte”, espace de cheminement est/ouest, et de transition 
nord/sud, avec en son centre le “bois Godart”.
Autre aspect, c'est différents axes permettent la constitution de 
“corridors biologiques” indispensables au brassage et à la circu-
lation des espèces naturelles, plantes ou animaux, et cela bien au 
delà du territoire. 

La nature n'est pas une poubelle !!
Chaque année, les services de notre ville, 
les associations, procèdent à l'entretien 
et au nettoyage de ces espaces naturels.  
Encore ce mois-ci, la journée propreté du  
5 octobre permettra de montrer l'ampleur 
de la tache.

Lors des différentes visites, de ces repor-
tages, au-delà du manque de respect du 
travail des différents équipes, nous avons 
été frappés par le manque de civisme, le 
manque de respect dont certain font preuve 
quand ils laissent traîner, leurs détritus, 

leurs déchets, leurs ordures...
Les espaces naturels sont des espaces 
communs à tous et pour en jouir tous, ils 
doivent être respectés. 

P

P

Le parc du Prieuré
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our la rentrée, TV aiMe, la chaîne 
de télévision participative de Mon-
tataire (visible sur le canal 101 de 

la RCCEM et sur www.mairie-montataire.fr/
tvaime.html) lance une nouvelle émission 
intitulée “Mémoire-Vive” en partenariat 
avec l'association Video-Travelling.
Une émission qui a pour but de revenir sur 
les archives audiovisuelles de l'association 
et de les remettre au goût du jour en re-
venant sur les lieux de tournages originaux 
pour faire un état des lieux.
Pour ce premier avant-après, l'équipe de 
TV aiMe a rencontré Gérard Trin, président 
de Video-Travelling qui avec son ami Michel 
Roger a filmé la construction du multiplexe 
Pathé Montataire, il y a déjà 14 ans de cela.
Gérard Trin revient non sans une certaine 

émotion sur la sortie de terre de ce mas-
todonte d'acier et de verre qu'il a filmé  
pendant un an pour produire au final un 
documentaire de 38 minutes intitulé “Le 
Vignolle fait son cinéma”.
Des extraits de ce documentaire permet-
tent de se replonger au début des années 
1990 lors de la pose de la première pierre 
et de l'installation des premiers projec-
teurs dans le cinéma.
Cette interview vaut son pesant d'or 
notamment grâce aux anecdotes  
croustillantes de Gérard Trin qui révèle 
par exemple avoir goûté à un “gigot 
au bitume”, une spécialité très original 
et 100% typique des chantiers dans le  
milieu du bâtiment. 
“Mémoire-Vive” ne fait pas que tirer sur 

la fibre nostalgique et invite ses spectateurs 
à une petite mise à jour à travers un repor-
tage d'actualité au sein du Pathé Montataire 
pour découvrir l'évolution du multiplexe au 
cours des ans.  

Voyage dans le temps 
avec Mémoire-Vive !

P
Mémoire-Vive, la nouvelle émission de TV aiMe, vous invite à faire un bond dans le temps à travers les 
archives de l'association Video-Travelling.

>  Mardi 15 octobre, 20h au Palace
“Les yeux ouverts sur les migrations” 
Dans le cadre du festival, organisé par la ligue de l'enseigne-
ment de l'Oise, en partenariat avec l'Association “Femmes 
Solidaires” assistez à la soirée :
•  Projection du documentaire “Free Angela” qui revient sur 

l’histoire trépidante d’une icône de la contestation et dont 
les portraits ont fait le tour du monde.

•  Suivi d'un débat avec Françoise Vergès, politologue, mili-
tante féministe, ex-Présidente du Comité pour la mémoire de l’esclavage
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Octobre au Palace 

>  Mercredi 2 Octobre à 18 h 00

La Fiancée de Barbe Bleue
Théâtre – Marionnette

>  Mercredi 2, mercredi 23 octobre 
de 10 h à 12 h 
Feldenkrais
Prise de conscience et perception de soi par le mouvement 

Résidence Maurice Mignon 118, rue Jean Jaurès

Entrée libre et gratuite

 >  Mercredi 9 octobre à 17 h 00

Slam session
Atelier d’écriture tout public et scène ouverte à partir 

de 20h30

>  Vendredi 11 octobre à 19h00

Votre Maman
Théâtre • Le Palace • Durée : 1h • Tarif unique 5 euros

>  Lundi 14 octobre à 19h00

L’enlèvement de la bibliothécaire
Causerie littéraire en famille

>  Mardi 15 octobre à 10h30 et 14h30

Conférence sur le rire
Bibliothèques Paul Eluard et Elsa Triolet

Théâtre dès 5 ans

>  Jeudi 17 octobre à 19h00

La culotte du loup
Théâtre et chansons • Dès la maternelle • Entrée libre 

et gratuite

 >  Mardi 15 octobre à 15h00 et 19h45

Les yeux ouverts sur l’immigration
Projections - débats
Le Palace • Entrée libre et gratuite

Free Angela (19h45), Dayana mini market (15h)

Info : 03 44 24 69 97

Disponible sur

Canal 101 & Montatai
re

.fr
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Barkaï à l'honneur

D ifficile de le rencontrer, mais  
Barkaï sait se rendre disponible. 
Un créneau se libère, rendez-

vous la veille pour le lendemain, Barkaï est 
un garçon accessible, dans tous les sens 
du terme. Au premier abord, il apparaît  
vraiment humble, presque timide, mais au 
fur et à mesure de notre conversation cette 
réserve se révèle être une forme de matu-
rité bien rare pour les garçons de son age.
Barkaï est né le 24 octobre 1992 à  
N'Djamena, la capitale du Tchad. Son père 
est officier dans l'armée, ses “tontons” au 
niveau international. Sa famille est ouverte 
sur le monde. Lui, il grandit dans son quar-
tier, entouré de ses frères et de ses sœurs, 
de tous ses amis. Lorsqu'il en parle, une 
forme de nostalgie l'envahit ; “Là-bas, c'est 
une amitié avec tout le monde. Dans le 
quartier on se connaissait tous”. Il partage 
son temps entre l'école française, l'école 
coranique, et le foot avec les copains. Son 
père, en désaccord avec les orientations 
qu'on veut lui faire prendre dans son tra-
vail, émigre et travaille depuis déjà sept ans 
en France quand à quinze ans Barkaï arrive 
avec ses quatre frères et ses deux sœurs.
Le choc est rude. Une chance, toute la  
famille est regroupée, mais passer d'une 
maison au confort certes modeste au Tchad, 
à un foyer en France, l'espace manque...  
Il fait plus froid aussi, mais ce qui perturbe 
alors le plus Barkaï c'est la rupture “cultu-
relle”. Au delà de l'isolement qu'il peut res-
sentir, du souvenir de ses copains restés au 
pays, ce sont certaines mentalités, certains 
comportements qui le choque ; “Chez nous, 
la parole donnée est très importante, l'atti-
tude en public également. Tout cela consti-
tue le respect qui rejaillit sur nous et sur 
notre famille. “L'honneur”, c'est primordial. 
Alors j'ai pas trop compris à l'école que cer-
tains érigent en fonctionnement ce qu'au 
Tchad nous considérions futile, voir désho-
norant...”.
L'adaptation est compliquée. Barkaï a du 
caractère, et de son propre aveu il ne fait 
pas ce qu'il faut au collège. Entre dissipation 
et esprit de révolte, les résultats ne suivent 
pas et on lui promet, comme à beaucoup, 
un avenir en apprentissage, le seul en  
rapport avec “ses capacités”. On présume 
de lui, sans lui porter réellement attention, 

cela le blesse et le réveille ; “Au lycée j'ai 
compris que les choses devaient venir de 
moi. J'ai compris que c'était à moi de modi-
fier la perception des gens, de leur prouver 
et qu'ils ne puissent pas dire que je ne suis 
pas capable”.
Au lycée, Barkaï est suivi par une équipe 
éducative qui prend la mesure de son  
engagement et de ses ambitions. Dans 
notre entretien il leur rend largement  
hommage car c'est aussi grâce à eux qu'il 
peut aujourd'hui intégrer une des plus 
grandes écoles de France. Il insiste aussi 

pour remercier ses amis et les “grands” du 
quartier, qui l'ont toujours poussé et sou-
tenu. Un aboutissement ? Non, un début. 
Barkaï veut aller le plus haut possible pour 
pouvoir un jour œuvrer au développement 
de son pays. Car il n'y a pas de hasard, nous 
parlons de la guerre au Tchad, des situa-
tions qui concernent la “Corne de l'Afrique” ; 
sécheresse, ressources naturelles, néo- 
colonialisme, diplomatie internationale,  
développement local, tout l'intéresse !
Barkaï mérite son parcours, et c'est tout à 
son honneur. 

Pas facile de rencontrer Barkaï Hamid Barkaï en cette période de rentrée. Et pour cause, il vient d'être  
admis à “Sciences Pô” - dans le cadre du programme d'intégration d'élèves issu de ZEP (Zone d’Éducation 
Prioritaire) - . Belle rencontre et donc portrait !

Barkaï Hamid Barkaï 
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les choses devaient venir de moi.
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n arrêté préfectoral indiquait au 
demandeur ou pétitionnaire les  
critères à respecter, comme le 

montre l’extrait ci-dessous. 

Extrait de l’arrêté préfectoral du 3 août 1876 :
“Nous, Préfet de l’Oise, vu la pétition en 
date du 30 avril 1876, […] arrêtons :
Article 1er : Le Sieur Touzet est autorisé à 

construire à ses risques et périls, un mur 
et un lavoir le long du bras du Bélier de la  
rivière du Thérain, sous la condition  
expresse de conserver au cours d’eau une 
largeur au moins égale à la largeur actuelle 
conformément au plan qui sera annexé à 
l’ampliation du présent arrêté. […]
Article 2 : Le pétitionnaire sera tenu d’enlever 
les débris, graviers, pierrailles etc., qui pour-

raient encombrer le lit du cours d’eau. […]”.

Le 26 février 1875, le Baron de Condé  
déposa une demande pour construire des 
lavoirs publics sur des terrains communaux. 
Lors du contrôle effectué par le Conducteur 
des Ponts et Chaussées, le 14 avril 1877, 
quatre lavoirs avaient été construits sur les 
sept autorisés par le Préfet. 

U

Les lavoirs de Montataire

Les annonces des naissances, mariages et décès font l’objet d’une autorisation de la famille. Sans autorisation de sa part, nous ne pouvons pas publier l’annonce.

Ils sont nés

Juillet
Le 22 : Elyona DEVARENNE
Le 22 : Maëlys DEVARENNE
Le 24 : Alexandre GUILBERT

Août
Le 3 : Inès BOUMESBAH

Ils se sont mariés

Août
Le 17 :  Mo-Saphir BEHLOUL  

et Sonia REMILI
Le 24 :  Sylvain HENNEQUIN  

et Alexandra VOERMAN
Le 30 :  Nicolas PESTANA  

et Christelle HERRERA

Ils sont décédés

Juillet
Le 24 : Bachir BOUHAMOU, 68 ans

Août
Le 1er : André LEMAIRE, 79 ans
Le 8 : Gilles KUHAJDA, 54 ans
Le 25 : Mansour BENKHEROUF, 53 ans

Source : 
Archives communales - 1M4. Collection Mons ad Theram - Cartes postales

Au XXe siècle, de nombreux lavoirs furent construits à Montataire, sur la rivière du Thérain. Ces construc-
tions, privées la plupart du temps, étaient soumises à un règlement très strict.

Ré
tr

ov
is

eu
r

L’
ét

at
 c

iv
il



- 16 - - 17 -

Objectif «l ‘emploi par l’école, la forma-
tion et les investissements d’avenir»
Cette année plus de 3350 postes d’en-
seignants supplémentaires ont été créés 
avec une priorité « l’école primaire » en 
effet c’est là que se joue pour beaucoup 
d’enfants leur parcours scolaire à travers 
les apprentissages fondamentaux. L’école 
primaire souffre depuis de nombreuses 
années d’un sous-investissement, elle est 
marquée par une forte répercussion des 
inégalités sociales sur la réussite scolaire. 
Plus de 10.000 personnes seront recrutées 

pour assister les directeurs d’école sur le plan 
administratif et aider les enseignants dans des 
tâches éducatives. La transition entre le pri-
maire et le collège sera facilitée par la mise en 
place des conseils école-collège. 
La formation c’est aussi les lycées où le 
Conseil Régional Picardie investira 350 mil-
lions d’€ de 2013 à 2015 pour améliorer le 
cadre de vie et les conditions d’apprentissage 
des lycéens. Pour les demandeurs d’emploi le 
Conseil Régional consacre 60 Millions d’€ qui 
permettent de financer chaque année 10 000 
places de formation, voir le n° Agir en Picar-
die « la formation un tremplin pour l’emploi » 
: www.picardie.fr
Dans l’enseignement supérieur les mesures 
mises en œuvre depuis 15 mois engagent une 
rénovation pédagogique et un investissement 
sans précédent pour la vie étudiante.
 Les efforts en faveur de l’emploi demeurent, 
à Montataire 6 emplois d’avenir vont être re-
crutés. Le Gouvernement a présenté 34 plans 

de reconquête industrielle. Les choix ont porté sur 3 
critères :
•  Se situer sur un marché de croissance ou présentant 

des perspectives de croissance forte dans l’écono-
mie mondiale,

• Se fonder essentiellement sur des technologies que 
la France maïtrise, sur leur diffusion dans l’économie 
et leur développement,
• Occuper une position forte sur ce marché avec des 
entreprises leaders.
Plus d’information sur www.redressement-productif.
gouv.fr/nouvelle-france-industrielle
 La situation de l’emploi sur la ville continue à se dé-
grader. A Akzo Nobel 36 suppressions de postes sont 
annoncées dans le domaine de la recherche et du 
développement. Pour Still les propositions de réindus-
trialisation tardent à se concrétiser, quant aux salariés 
de Goss ils sont en attente du jugement en appel. Les 
Elu(es) sont à leurs côtés.
Réhabilitation de la « Halle Perret »
La municipalité travaille sur le déménagement de 
l’Amem de l’école Jean Jaurès à la Halle Perret, ave-
nue Ambroise Croizat, sur une surface de 1400m2. 
Une centaine d’équipes d’architectes ont répondu au 
concours que nous avons lancé marquant indéniable-
ment un grand intérêt pour ce projet municipal qui per-
mettra aussi bien de valoriser notre patrimoine -Halle 
construite en 1919 par Auguste et Gustave Perret- que 
de répondre à une attente très forte des 333 adhérents 
de notre école de musique dont les locaux sont forts 
exigüs. L’ouverture de notre nouvelle école de musique 
et de danse est prévue à l’été 2015.

N’hésitez pas à nous rencontrer tous les samedis sur 
rendez-vous de 9 h à 12 h en Mairie (06 72 84 50 19)

Les Elu(e)s du Groupe Socialiste

La tribune de ce groupe ne nous 
est pas parvenue.

Rassemblons nous pour 
la création d’ emplois
La croissance reviendrait ? Mais 
celle de l’emploi et des investisse-
ments continue de décroître. Dans 
notre commune, le nombre d’habi-
tants au chômage représente 28 % 

de la population active. Parmi les de-
mandeurs d’emploi, certains des 250 
salariés de Still victimes de la banque 
Goldman Sachs et des 320 de Goss 
dont le propriétaire est Shangai Elec-
tric (1,7 Mds € de bénéfices), qui le 
sont du fait de manœuvres et d’opéra-
tions tout à fait illégales. Goss, société 
américaine, supprime la production 
de machines pour l’imprimerie en 
France en liquidant l’usine de Mon-
tataire (créée en 1892 par Voirin qui 
a fusionné avec Marinoni en 1921), 
mais développe ses capacités en Asie 
et prétend se racheter elle-même 
en créant Goss International Europe 
pour mener une activité d’études et 
services après-vente. 
Les salariés restants, après 5 plans 
de licenciements depuis 2002, ont 

décidé de résister avec le soutien actif de la 
municipalité, en exigeant des mesures so-
ciales et humaines respectueuses d’une vie 
décente. Notre maire, Jean-Pierre Bosino, 
qui a demandé au député Michel Francaix 
d’user de son influence auprès du Premier 
Ministre qui est directement concerné par 
l’autre usine Goss à Nantes, le Conseiller 
général Alain Blanchard et le député Patrice 
Carvalho ont adressé des courriers aux Mi-
nistres du Redressement Productif et de la 
Justice pour exiger le respect de la loi et 
l’engagement ferme et résolu des représen-
tants de l’État dans les différentes instances 
de concertation sur la réactivation écono-
mique et industrielle de ces deux sites. Pour 
sa part, le Groupe des élus communistes et 
républicains de Montataire participent en ce 
sens activement aux rassemblements des 
salariés et de la population. 
Ils exigent que le gouvernement cesse de 
donner l’argent public (20 Mds € ) aux en-
treprises qui spéculent et n’ont qu’une ob-
session réduire le coût du travail pour verser 
plus de dividendes aux actionnaires (depuis 
les années 1980 elles en ont versé 5 fois plus). 
Que s’engagent sans délais des politiques 
nationales de soutien aux salariés et chô-
meurs favorables à l’emploi et l’industrie.

Les élus du groupe 
communiste et républicain

Les textes sont publiés tels qu’ils sont transmis à la rédaction
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La réponse de Monsieur le Maire

Le courrier du maire
Une lettre de Madame. L

…Je me permets de vous écrire pour vous demander si il est possible de refaire le chemin en béton du 66 au 74 avenue 

Anatole France… À chaque fois qu’il pleut, l’eau reste sur le devant des portes et tout le long du chemin. Il y a plein de 

trous et des inondations… De même serait il possible d’installer une rambarde au 74 pour monter la cote et aller sur 

la route. Quand il y a du verglas ou de la neige les personnes ne peuvent pas sortir…

Madame

C’est avec un grand intérêt que j’ai pris connaissance de votre 

courrier, concernant le mauvais état du cheminement situé entre 

le 66 et le 74 avenue Anatole France, ainsi que l’absence de  

rambardes. J’ai demandé à mes services de bien vouloir se rendre 

sur place afin d’évaluer ces travaux. Certains vont être traités  

rapidement (nids de poule à boucher, …) par le service “Voirie”. 

Le reste fera l’objet d’un chiffrage et d’une proposition de  

programmation dans le cadre du budget 2014.

Espérant ainsi avoir répondu à vos attentes, 

Je vous prie de croire, Madame, en l’assurance de ma considéra-

tion distinguée.
 

 Jean-Pierre Bosino

Délégation de Finsterwalde à Montataire
> du 14 au 19 octobre
L’an dernier, en avril 2012, dans le cadre 
du cinquantième anniversaire du jume-
lage avec Finsterwalde, deux cuisiniers de  
Montataire s’étaient rendus en Allemagne.
Échange de bons procédés, cette fois-ci 
c’est Montataire qui accueille 4 cuisiniers 
d’outre Rhin, des chefs de cuisine officiant 
dans quatre restaurants de Finsterwalde, 
parmi lesquels l’un des plus réputés, “le 
Coq d’or”.
Du 14 au 19 octobre un programme copieux 
est proposé, associant la gastronomie au 
plaisir de l’échange .

Visite des cuisines du “Bristol”, journée 
avec les professeurs et élèves de l’INFA à 
Gouvieux, visite d’une boulangerie indus-
trielle, préparation d’un repas allemand qui 
sera servi à la RPA pour les anciens et les 
personnels de la ville le midi, préparation 
d’un repas allemand servi au restaurant  
“le diplomate”, le programme servi à l’in-
tention des habitants de notre ville est bien 
chargé. Une soirée franco allemande à la 
RPA clôturera les journées avec la possibi-
lité de se procurer le livre de Mario Sanders 
“50e anniversaire du jumelage”, dédicacé 
pour l’occasion par l’auteur. 

Permanences de Monsieur le Maire, 

Jean-Pierre Bosino 

•  Mairie annexe des Martinets  

le lundi matin de 10 h à 12 h inscription sur place le jour même à 9 h.

•   Mairie centrale  

le jeudi de 10 h à 12 h inscription sur place le jour même à 9 h. 

Le dernier samedi de chaque mois de 9 h 30 à 11 h 30, 

uniquement sur rendez-vous au 03 44 64 44 44.

•  Allô... M. le Maire - permanence téléphonique 

Le premier samedi de chaque mois  

de 9 h 30 à 11 h 30 au 03 44 64 44 44.

Permanence d’Alain Blanchard

Vice-Président du Conseil général de l’Oise

Dimanche de 10 h à 12 h à la salle des mariages en mairie centrale.

Permanences des adjoints 

S’adresser en mairie au 03 44 64 44 44
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es quatre femmes sont des agents 
de la ville de Montataire. Elles  
travaillent dans les bureaux du 

service technique de la ville, et une pour la 
base nautique intercommunale de Saint-
Leu d'Esserent. Nathalie Chenest, Isabelle 
Diximus, Isabelle Dupont et Mélanie Laforge 
vont se relayer chacune cinq kilomètres sur 
cette course qualificative pour les cham-
pionnats de France d'Athlétisme en 2014.
Pas de meneur dans cette équipe, et de 
leurs propres aveux, aucun de leur carac-
tère n'aurait pu le souffrir. Chacune d'entre 
elle reprend à son compte ce que nous dit 
Nathalie Chenest : “On a toutes de sacrés 
tempéraments, on est des battantes, alors 
on ne s'est jamais posée cette question”.
Pas de meneur donc, mais il subsiste un  
trublion quand même. C'est Mélanie Laforge 
qui a soufflé cette idée à ses collègues. 
Jusqu'à l'année dernière, elle faisait partie 
du club d'athlétisme de la ville. Son com-
pagnon pratique lui aussi régulièrement et 
sportivement la course et il lui démangeait 
les jambes de participer au semi-marathon. 
C'est autour d'un café qu'elle convainc 
ses futures équipières de s'engager dans 
l'aventure, car si toutes ont pratiqué – en 
dehors de Nathalie – quelques séances de 

jogging pour le plaisir, aucune ne s'étaient 
posées la question d'une “vraie course”, 
d'un semi-marathon qui plus est.
Elles se sont données un objectif simple ; 
d'abord finir la course ! Mais du bout des 
lèvres, elles confient souhaiter réaliser un 
temps honorable. Car même si elles s’en-
traînent sérieusement depuis mars cette 
joyeuse équipe veut avant tout se faire 
plaisir. Il y a 

certes une sacré émulation au sein du 
groupe, mais ce qui compte avant tout c'est 
l'aventure collective, le plaisir de se retrou-
ver et de se défouler.
Souhaitons leur une bonne réussite dans 
leur aventure et venons les encourager, car 
elles ont aussi décidé de porter les couleurs 
de leur ville. Allez les filles ! 

Allez les filles !
Elles sont quatre, et elles ont décidé ensemble de participer au “5e Semi-marathon des villes et des 
carrières” organisé par la Communauté d'Agglomération Creilloise. Le 20 octobre prochain, venez les  
encourager, car elles courront aussi pour votre ville !

C
Nathalie Chenet, Isabelle Diximus, Mélanie Laforge et Isabelle Dupont
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Montataire basket-ball 
organise un loto le jeudi 31 octobre 2013 à 20h30 salle des 

rencontres. (près du cinéma pathé) - ouverture des portes à 

partir de 18h45
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> Dimanche 20 octobre
Exposition de la Société mycologique 
Il s'agit d'un week-end mycologique qui dé-
bute le vendredi 18 octobre avec une sortie 
en forêt à la journée (prévoir pique-nique)
et samedi matin. Départ place de la mairie à 8h30
Samedi après-midi, identification des 
champignons sous-sol B de la mairie
Dimanche de 9H à 17 h, présentation de 
l'exposition sur la place de la mairie. Dans 
l'expo un membre du photo club de Monta-
taire présentera quelques photos de cham-
pignons. es amis de Finsterwalde participe-
ront à ce week-end myco.

> Samedi 12 octobre à 9h00
Rallye de L'OMS
Initialement prévu en mai dernier, le rallye aura lieu ce mois d'octobre. 

> En bref…
l’association ABSS
cherche de nouveaux bénévoles pour assurer son action d’aide aux 
devoirs auprès des élèves de l’école Decour

Élections de 2014, 
n'oubliez pas de vous inscrire !
En 2014, vous êtes appelés à voter pour les élections municipales 
et les élections européennes alors n'oubliez pas de vous inscrire 
sur les listes électorales de votre ville. Les nouveaux arrivants à 
Montataire doivent se faire inscrire sur la liste électorale.Pour cela 
ils doivent se présenter avant le 31 décembre, munis de :
Pour les citoyens français
•  la carte nationale d’identité en cours de validité ou expirée depuis 

moins d’un an ou d’une pièce d’identité et de la preuve de la 
nationalité française,

•  d’un justificatif de domicile à leur nom et prénoms datant de 
moins de 3 mois.

Pour les ressortissants de la Communauté Européenne
Ils ont également le droit de voter aux Elections Municipales et  
Européennes. Pour se faire inscrire sur la liste électorale, ils doivent 
présenter avant le 31 décembre :
•  la carte de séjour,
•  un justificatif de domicile à leur nom et 

prénoms,
•  une attestation sur l’honneur manuscrite 

indiquant que l’intéressé jouit de ses 
droits civiques dans son pays.

Dates des élections : 
•  municipales (scrutin proportionnel de 

liste avec prime majoritaire) 
Les 23 et 30 mars 2014

•  européennes (suffrage universel direct) 
Le 25 mai 2014

Semaine Bleue
Lundi 7 octobre
Sauriez-vous intervenir auprès d’une personne faisant un malaise ?
Initiation aux premiers secours en partenariat avec les “Sauveteurs 
de l’Oise”. De 9h30 à 11h30 à la résidence Maurice Mignon
En soirée, cabaret lecture organisé avec l’association “Femmes  
Solidaires” suivi d’un apéritif dînatoire à 19h, résidence Maurice Mignon

Mardi 8 octobre
Débat sur “La santé, l’hôpital, le déremboursement des médica-
ments”
•  14h à 15h30 intervention de monsieur Loïc Pen, médecin urgen-

tiste à l’hôpital de Creil
•  15h30 à 17h intervention de madame Vagner, secrétaire générale 

de la CGT Retraité
Soirée au Palace : “Agissons pour l’Ehpad”
Pose symbolique de la 1re pierre de L’Ehpad à 17h30
Rue Louis Blanc, à côté de la cuisine centrale

Mercredi 9 octobre
“Tranquillité des seniors”
Mesures de prévention vous seront présentées suivi d’un débat  
autour de la diffusion d’un film.
14h à 15h Intervention des ASVP (agents de la surveillance de la 
voie publique) de la commune
15h à 17h Intervention du major de police, Thierry Desanti. 

Jeudi 10 octobre
“Chasse au trésor dans Montataire” de 13h30 à 17h
Participez à une chasse au trésor dans la commune
Rendez vous à la résidence à 13h30
Merci de vous munir de stylos et d’un appareil photo.

Vendredi 11 octobre
Visite guidée par Christophe Canut du parc urbain et ses aména-
gements à 10h. Rendez-vous à l’entrée du parc, rue André Ginisti
L’association mycologique vous propose une “promenade décou-
verte” sur les champignons. De 13h30 à 16h30 cueillette en forêt 
des champignons et de 17h à 19h cours de cuisine des champi-
gnons à la RPA
Spectacle “votre Maman” à 19h30 au palace
Cette pièce aborde la question sociétale du vieillissement mais sans 
gravité et parfois avec humour.

Samedi 12 octobre 
À 15h au Palace Les retraités de Montataire vous présentent leur 
spectacle 2013 : “Pour votre santé : riez !”

À l’occasion de son concours national, le photo club expose à 
la résidence Maurice Mignon du samedi 5 octobre au samedi  
9 novembre 2013. Les inscriptions se font à la résidence Maurice 
Mignon et au 03 44 64 45 60.
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Inauguration symbolique de l'Éhpad
Mardi 8 octobre 2013 à 17 h 00 
sur le parking de la cuisine centrale, rue Louis Blanc

Éhpad : Continuons à 
nous faire entendre !


